

愛媛県神道青年会々報

ご挨拶

愛媛県神道青年会々長

和田 将信

今回の第三回定期総会に於て、再度会長の大任をお引受けすることになりました。本会の運営も、発会以来二年間会員諸兄の御尽力により、順調に推移していると共に、諸活動に於ても活発に展開し実践していく事は皆様方の御協力の賜と深く感謝申し上げます。

さて青年会の事業は全会員一丸となって遂行しなければならないことは言うまでもありませんが、本年より二年間は、教化委員会、事業委員会、広報委員会、調査委員会の四つの委員会を組織してきめの細かい青年会活動を行いたいと考えますので、会員各位はどこかの委員会に所属して活躍願いたいと思います。

最近青年達の間に、心のよりどころ、心の安らぎを求める願が日毎に高まりつつあると感じます。

しかし、何かを求め、何かを探しながら自分では何を進めようとしているのかわからない青年が増えています。こうした青年達を、我々青年神職が中心になって、全ての神社人が立ち上がり、勇気と自信と情熱をもって、青年に働きかけ、説得し、知らない青年には教え、誤った青年はこれを正し、迷える青年には勇気を与え、青年達の心の窓を開き、自らの身体の中に流れている日本人本来の血を呼びます魂の呼びかけを続けてすべての青年を神社へ結集するよう努力しなければならない。この努力こそが現在の苦惱する社会を救い日本民族を眞の繁栄に導く唯一の希望であると思います。

「勇気をもって前進しよう」

第2号
松山市後地番173号
桜谷県神社内
編集智家田島
越溝辻三
TEL松山@7875

総会報告

副会長 十亀興美

本県神青会の第三回総会は、去る六月二十三日、愛媛県神社庁を会場に開催され、二十三名

の会員が出席し、諸議案が審議された。

総会は神宮遙拝、国歌斉唱、敬神生活の綱領唱和の後、和田会長の挨拶、渋川本府数学部長外来賓の祝詞をいただき、議長選出に先立つて要則ながら本会々則一部改正の件を上提、原案通り可決し会則に従つて議長に星野暢広、副議長に大野民之助の両氏を選出、議案の審議に入つた。

先、昭和四十八年度決算書、活動報告、及び神道講演特別会計決算書を可決承認の後、任期満了を迎えた役員の改選が行われ、新役員を選出した。次いで昭和四十九年度の事業計画、及び予算書を審議。前年度の活動実績を基盤にして慎重に検討、活発な質疑を経て事業計画を次の通り決定した。

(1) 祭典助務奉仕の実施、(2) 会報の発行、

(3) 研修会、講演会の実施、

(4) 各種啓蒙ボスター及びパンフの作製と配布、

(5) 研修旅行の実施、

(6) 各種アンケート調査の実施、

(7) 四国ブロック研修会への参加、(8) 情報提供と活用の促進、

(9) 組織の拡充、

以上を骨子とし、更に東・中・南予各ブロック会活動の推進、会員の増強、資金の確保、氏子青年会の結成促進等も図ることを申し合せた。

この事業は本年のみに止まらず長期に亘り実践すべき事項が多く、教化、事業、広報、調査の各委員会で分担遂行することとしているので、会員各位の積極的な参加と理解を期すもので、関係者各位の御協力をお願い申し上げます。

新役員

全國協議會創立二十五周年

神青協が誕生して二十五周年との事。人間ならば体力氣力共に充実した青年であろう。

記念式典には神宮大宮司、本庁事務総長を始め多くの御来賓を迎え、青年神職の大会らしく厳粛、

しかも海螺と行われた。範後裔
た私はあの様に満場の人々の生氣
漲った君が代を聞いた事がない。

別々に君が作を聞いた事がない。
設立当初活躍された方々は、現
在第一線で御活躍の私達の顔見知

在第一級で徹治距の利害の意見知りの方々が多い。そうした諸先輩が來賓中にもかなりいらっしゃつて、三重県由上三河の皆

た。三重県神社厅長の宇治土公直幹先生は、青年は大いにやりなさい。

い。やり過ぎがあつても尻ぬぐいは我々が引き受けた。と誠に我々ことどつて痛快なお話)があつた。

にとつて痛快なお話しがあつた。
暖く見守つて下さつてゐる。そう
言ふ勇氣が来賓の方々でうかが

言う霧暗氣が来賓の方々にうかがえ、それを通じて神社界全体にある事がうかがい知れた。

問合せは
入会申込は
会費納入

プログラムの中に創立時の昭和二十四年の先輩諸兄の写真が掲載されていた。ダブダブのズボンに

ダブダブに見える。上着は身体に合わないシワだらけの背広と言つた感じ。だがその服装に反してキリッとした顔頰、心の引締つた美しい顔が並んでいる。設立当初活躍され会の組織を確固たるものにして来た諸先輩や、応援して下さった神社関係者の方々に、改めて感謝の意を表したい。そう言う気持になつた。

く、それが勝利だと言う。それだけが方法ではないと思う。又それが本当の勝利なのだろうか。

現在の日本は、たたきつぶせば必ず別の方向に芽を出す。以前よりエスカレートして。そんな仕組の社会の様な気がする。私達は共産党や社会党のやつて来た過激な戦術のあとを追いたくない。共産党は今日ソフトムード。国民全体を包み込む様な戦術に変化して來た。我々のお株を共産党にとられ、我々は共産党の過去の戦術に向う等と言う様な事にはしたくな。簗氏の様な方を各界に多く育つてもらう事、そう言う方向にも力を入れたいものである。

二十五周年を迎えた全国協議会は、協議会だけにその組織の再考に迫られて來た。今年度も活動方針が打出されたが、前年度の方針は、各県活動報告書中にはそれは反映されていない。方針自体に問題があるのか、中央と地方のコミュニケーションの整備、即ち相互の距離を無くする事が急務であり、今後の各県神青、全国協議会の發展を左右するものであると思う。

()
踊る阿呆に見る阿呆)

清家貞宏



公園のあちこちで練習している現阿波踊りの鐘と太鼓の音が聞えて来て、徳島に着いた。四台の車に分乗して我等神青会員十二名が八月十五、十六日四国地区神青協、氏青協合同研修会に参加した。

四国各地の青年神職と氏子青年約百名が参加、「神社神道の興隆発展をめざして」の共通テーマで討議を行なったほか、神青は「現代世相と神社運営のあり方」に関

して経済、信仰の二グループに分れて討議、氏青は「氏子青年運動の拡大充実をめざして」を議題に熱のこもった討論となつた。

日本人意識が低下している現在、若者の心理を把握し神社と氏子をつなぐ事が必要である。神職自らが家庭教育する事により強い信念を持って祭の嚴守を計らねばならない。各神社の実情により運営方法は異なるけれど、神職自身が教養をつけ氏子指導に当る事が神社運営にもつながるという結論になつたが少々物足りなかつた。

なお、徳島県神社庁講師護王神社宮司古川謙、大麻比古神社宮司谷口武治、神宮教学司幡掛正浩の三先生が講師として出席、それぞれ「心の御柱奉建の意義を畏みて」「田舎神主の管見による神社の諸問題」、「日本の活路と神道の役割」の演題のもとに神社の存続、未来について大変有意義、かつ教養の深さをうかがえる記念講演もあり、大いに感銘させられた。

懇親会では顔なじみになった他県の人達とも大いにしゃべり、飲んだ。ほろ酔い加減になつた頃、徳島市内へ阿波おどり見物に出かけた。手に手に機敷の券を持ち、

市内各所にある機敷の一つに向つた。五十名位の者がぞろぞろと歩く姿はまるで修学旅行で引率された生徒の様だった。それもたちの

悪い生徒で酒の臭いをブンブンさせて大声で歌いながら歩くものだから、街を行く人も振り返って笑っていた。

せっかく来たのだから「踊る阿呆に見る阿呆同じ阿呆なら踊らにやソソン」と言う事だったのに、いざ会場へ着くと踊ろうと言葉も空しく、徳島の助石君が一人提灯を持ち野口、正岡、自分三人が残り順番待ちとなつた。

醉狂連や国土連の後に続いて出る事になつたが、酒の酔いもさめて阿呆らしくなつたのでもう止めて我等も機敷に入つて見物しようと言つたが、愛媛の心意気を見せる為にもやろうじゃないかと言うことで、とうとうやつてしまつた。三百メートル位の所を一回踊るだけだつたが、我等の皮靴をはいた格好を見て見物人も大いに拍手してくれたので溜飲が下つた。

宿泊所に帰つても、愛媛の連中が一番遅くまでワイワイやつていないので他県の者も「今年の愛媛は熱を發散させようではないか。

トも面白いなあ」と言つていた。

一夜あけて西の丸競技場で親睦ソフトボール大会が催された。昨夜の元気はどこへやら、寝不足の

目をこすりながらメンバー表を作製、一回戦は苦戦しながらも後半に猛打が爆発し十四対七で徳島に勝つた。優勝戦は高知との対戦となり息づまつた投手戦の中で、愛媛は練習不足のせいか善戦空しく二対五で敗れ、二位となつた。敗れたとは言え、チームワーク、通常眼の良さはこれから各プロック対抗の練習試合をして大いに育て行こうと言つことになつた。

五時に無事全日程を終了。阿波踊りに賑う徳島をあとにした。

食堂で休憩の時「吉野川で禊をしよう」と相談がまとまり、夕暮れの吉野川にパンツ一枚で首まで入つた。鎌田道彦に習い大祓斎唱、ソフトの汗をも流した。意外と暖かい水だつたが、全員すがすがしくなつた所で車に乗り松山方面へと楽しく帰つて來たのである。

来年は香川で四国ロック大会が行われるが、今年同様多くの神青会員の参加により、若い力と情熱を發散させようではないか。

昭和四十八年度本会
への寄附助成者名簿

自七月一日
至六月三十日

☆一金五万円也
大山祇神社 越智郡
石鎚神社・石鎚本教 西条市
伊予豆比古神社 松山市

☆一金參千円也	☆一金四千五百円也
玉井 忠臣	宇和海支部
高橋 三郎	
伊予稻荷神社	
重松 守文	
高岡 宇作	
垂水 亘	
大岡 益子	
阿沼美神社	
菊池 義平	
石折 神社	
十亀 司老	
大野民之助	
尾上 一良	
武智 圭邑	
広川栄太郎	
山下 幸伸	
都子野政子	
新藤 正一	

溫松松今松松宇西	越八松新今上松伊西西	西大溫松松上浮宇伊伊
泉山山治山山和島条	智幡浜山浜治穴山予条条	條洲泉山浮穴摩予予
郡市市市市市市	郡市市市市市市	市市郡市郡郡郡

足跡

☆一金券千円也	絹笠	保	北宇和郡
	玉井	正素	松山市
	中西	明	松山市
	菅原	勤	喜多郡
	三瀬	動	東宇和郡
	進藤	義忠	東宇和郡
	司朗	平石	東宇和郡
	井関五十鈴	安信	松山市
	渡辺光孝	定幸	喜多郡
	平石安信	勇	東宇和郡
昭和四十八年九月九日	神社序にて第二回総代会開催、二三名出席	十月四・五・六日	伊勢神宮式年遷宮に会
十一月上・中旬	県下秋祭祭典助長奉仕	十一月十九日	神社序にて全国神社総代会打合会、三名出席
十一月十七・十八日	神道講演・祭式講習会、十名出席	十一月二十一日	松山市民会館にて新年度神社総代会開催された「全国神社総代会」に二三名出席、奉仕
十一月二十一日	松山市民会館にて新年度神社総代会開催された「全国神社総代会」に二三名出席、奉仕	十二月一日	初詣ボスター一千五百枚を各神社本務宮司宛発送
昭和四十九年一月十九日	郵便貯金会館にて新年互礼会開催、二七名出席		

五月七日	神社厅にて神道講演会打合会、二名出席
四月一日	会報創刊号発行
四月二八日	役員会
六月二日	松山椿会館にて岩本徳一講師を迎えて神道講演会開催、参加者八十名、会員二一名出席
六月十九・二十日	伊勢神宮会館にて開催された神道青年全国協議会総会及び創立二十五周年大会に参加、四名出席
六月二三日	神社厅にて第三回総会開催、二三名出席
八月五日	大洲市にて南予プロツク会開催、九名出席、来賓清家理事
八月十五・十六日	徳島市にて開催された四国地区神賀協・氏賀協合同研修会並ソフトボーラー大会に参加、十二名出席
九月十日	神社厅にて広報委員会開催、五名出席
十月一日	会報第二号発行

ひと
通

☆今年三月 前理事
宮内幸博氏は鹿児
島に転出され退会
★石清水八幡宮を退
職し帰郷された鎌
田正一郎氏（西宇和郡保内町磯
崎）が四月に新入会、今回の結
会に於て理事に選出される。
「うかい」を楽しんだ南子プロ

三月二七日 徳島にて四国プロ
ック連絡会 二名出席

四月一日 会報刊行

四月二八日 役員会

五月七日 神社厅にて神道講演
会打合会、二名出席

六月一日 松山椿会館にて岩本
徳一講師を迎えて神道講演会
開催、参加者八十名 会員二
一名出席

六月十九・二十日 伊勢神宮会
館にて開催された神道青年全
國協議会総会及び創立二十五
周年大会に参加、四名出席

六月二三日 神社厅にて第三回
総会開催、二三名出席

八月五日 大洲市にて南予プロ
ック会開催、九名出席、来賓
清家理事

八月十五・十六日 徳島市にて
開催された四國地区神賛協・
氏賛協合同研修会並ソフトボ
ール大会に参加、十二名出席

九月十日 神社厅にて広報委員
会開催 五名出席

十月一日 会報第二号発行

☆越智靜治氏が去る八月十八日御
結婚 新妻美保さんを連れての
新婚旅行のご感想は、

☆辻田正明氏も十一月二三日木山
幸子様と結婚される由、お幸せ
をお祈り申し上げます。

おめでた

き』の予定?

☆阿波踊りに浮かれた会員、他県
の女性に心をひかれたその熱は
さめたか否か!